

Hermana de secretaria del Trabajo logra 74 puntos

Bertha Alcalde, la mejor evaluada para ir al INE

• Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

En una lista preliminar, el Comité Técnico de Evaluación (CTE), encargado del proceso de valoración para elegir a los cuatro nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), dio a conocer que de las 508 personas que presentaron el examen de conocimientos, 204 avanzaron a la siguiente etapa, entre los cuales los mejor evaluados son personas cercanas a la Cuarta Transformación.

Por medio de un comunicado emitido ayer, el comité explicó que dicho resultado fue en apego a la convocatoria, pues en ésta se señaló que para el siguiente paso sólo podrían continuar hasta el 50 por ciento de aspirantes como límite.

Para garantizar la paridad de género, los miembros del CTE integraron una lista con los nombres de los 102 hombres y 102 mujeres, que obtuvieron los puntajes más elevados. Según los resultados, la persona mejor evaluada en general fue el asesor de la representación de Morena ante el INE, Jaime Miguel Castañeda Salas, quien obtuvo 79 puntos.

Le siguió el extitular de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas de la Ciudad de México, hasta marzo del año pasado, Armando Ocampo Zambrano. De las mujeres, la mejor evaluación (74 puntos) la obtuvo Bertha María Alcalde Luján, hermana de Luisa María Alcalde, secretaria del Trabajo y Previsión Social.

El magistrado no binario del Tribunal Electoral del Estado de Aguascalientes, Jesús Ociel Baena Saucedo, también obtuvo un alto puntaje, al conseguir 72 puntos.

Entre otros nombres que desataron polémica desde su registro, y que obtuvieron una alta calificación (70 puntos), es el de Netzaf Sandoval, quien además de haber sido titular del Instituto de la Defensoría Pública, es hermano de la extitular de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, y del diputado federal por Morena, Pablo Amílcar Sandoval.

El Comité Técnico señaló que será has-

CTE PUBLICA LOS RESULTADOS del examen; la lista de hombres con mayor puntaje la encabeza el asesor de Morena ante el órgano electoral, Jaime Castañeda, con 79 aciertos

PRELIMINAR

Los primeros 10 aspirantes de la lista con una evaluación mayor a 70 puntos fueron:

Mujeres		Hombres	
NOMBRE	ACIERTOS	NOMBRE	ACIERTOS
Alcalde Luján Bertha María	74	Castañeda Salas Jaime Miguel	79
Merino Damian Maday	74	Ocampo Zambrano Armando	78
Bórquez Estrada Zelandia	73	Ramos Mega César Ernesto	77
Mercado Alvarado Susana	73	Ruiz Cazares Ramses Arturo	77
Reyes Sahagún Teresa Guadalupe	73	Valle Monroy Bernardo	77
Bautista Arreola Iulisca Zircey	72	Huchim Gamboa Federico Hidalgo	76
Gutiérrez Herrera Guadalupe	71	Aparicio Castillo Francisco Javier	74
Tello Mendoza Martha Alejandra	71	Cardiel Soto Roberto Heycher	74
Espino Claudia Arlett	70	Constantino Echeverría Pedro Rafael	74
Tapia Palacios Palmira	70	Abreu Sacramento José Pablo	73

ta este viernes 10 de diciembre cuando realice una sesión pública para dar a conocer el listado definitivo de las personas que seguirán adelante en la siguiente fase.

Ésta se llevará a cabo del 11 al 14 de marzo, cuando cada uno de los expedientes de las personas aspirantes que pasaron el examen será revisado por al menos dos integrantes del Comité Técnico de Evaluación, cuya distribución deberá ser aleatoria. El fin de este paso será evaluar la idoneidad de las personas para los cargos a ocupar.

Los criterios para tal fin, establecidos en la convocatoria, son que el currículum vitae y documentos de soporte tendrán un valor de 40 por ciento; la exposición de motivos, 30 por ciento, y el ensayo, 30 por ciento.

La valoración del expediente se establecerá conforme a lo siguiente: autonomía e independencia, trayectoria profesio-

nal, logros y participación en materia democrática; principios democráticos, de género y de inclusión; virtudes, valores y ética profesional.

También se valorará la claridad y calidad de la expresión escrita, la capacidad de argumentación y capacidad de detección de problemas y soluciones del Sistema Electoral.

Una vez que concluya esta revisión, el CTE seleccionará a un máximo de 100 personas con mejor evaluación, asegurando la paridad de género, para que sean entrevistados. La lista de quienes avanzarán a este paso será dada a conocer el 16 de marzo y el ejercicio se realizará del 17 al 22 de marzo.

El objetivo es concluir los trabajos conforme al calendario de la convocatoria, para que el 4 de abril ya se cuente con las personas que ocuparán la presidencia y las tres consejerías en el INE.

10

De marzo el CTE dará a conocer quiénes continuarán a la tercera fase

50

Por ciento de los participantes pasará a la siguiente etapa

508

Aspirantes se presentaron a realizar su evaluación en San Lázaro

Resultan morenistas 'aplicados' para el INE

CLAUDIA SALAZAR

Aspirantes vinculados a Morena y al Gobierno federal, obtuvieron las calificaciones más altas en el examen de conocimientos que se realizó en la Cámara de Diputados para elegir consejeros del INE.

De entre 102 mujeres,

Bertha Alcalde Luján fue la mejor evaluada con 74 aciertos de 80. Experta en derecho penal y funcionaria de Cofepris, Bertha Alcalde es militante de Morena desde su fundación. Su hermana es la Secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde.

Entre los hombres, de 102 aspirantes, el que tu-

vo el puntaje más alto con 79 de 80 aciertos fue Jaime Miguel Castañeda, quien ha sido asesor de Morena en el INE y ha ocupado cargos en el Gobierno federal. Detrás de Castañeda quedó Armando Ocampo, funcionario de Hacienda y ex colaborador de Claudia Sheinbaum.

Acusan que afines a Gobierno recibieron las respuestas

Superan morenistas a expertos en prueba

Publican resultados de los exámenes para aspirantes a consejeros

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

Por encima de los expertos en la materia, los candidatos a consejeros electorales afines a Morena y al Gobierno obtuvieron las calificaciones más altas en el examen que se realizó el martes en la Cámara de Diputados.

El Comité Técnico de Evaluación dio a conocer ayer la lista de quienes obtuvieron las calificaciones más altas en el examen de 80 preguntas en materia constitucional, gubernamental, electoral y en derechos humanos, en medio de versiones de que las respuestas fueron previamente filtradas a los candidatos morenistas.

De 52 nombres con las calificaciones más altas, una cuarta parte son cercanos a Morena. Diez son funcionarios o ex funcionarios del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

De las mujeres, Bertha María Alcalde Luján, comisionada de Operación Sanitaria en la Cofepris y hermana de la Secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, obtuvo el puntaje más alto: 74 aciertos de 80 posibles.

Experta en derecho penal, no electoral, Alcalde es hija de Bertha Luján, ex presidenta del Consejo Político de Morena.

Susana Mercado colabora con la diputada Andrea Chávez logró 73 puntos; Teresa Guadalupe Reyes, ex diputada del PT y directora del INEA, alcanzó la misma cifra, y Sara Pérez Rojas, abogada cercana al PT, sumó 68.

Iulisca Zircey Bautista Arreola, asesora en el INE y esposa de Daniel Fajardo, subsecretario en la Seduvi, obtuvo 72 puntos.

Entre los hombres, el que tuvo el puntaje más alto es Jaime Miguel Castañeda Salas, quien participó en la elaboración del llamado "Plan B", ha sido asesor de Morena en el INE y funcionario federal. Logró 79 aciertos en el examen de opción múltiple, el mejor resultado del proceso de evaluación.

En los primeros lugares están también Armando Ocampo Zambrano, subprocurador Fiscal Federal y ex titular de la Comisión de Atención a Víctimas de la CDMX, con 78 puntos.

Arturo Ramsés Ruiz Cazares, subprocurador Fiscal Federal de Asuntos Financieros y ex director general de Análisis de la UIF, calificó con 77 puntos.

Federico Hidalgo Huchim, ex coordinador general de Órganos de Vigilancia y Control de la Secretaría de la Función Pública, logró 76 aciertos.

Yuri Gabriel Beltrán Miranda registró 73 puntos. Fue consejero electoral en la Ciudad de México y en 2021 trabajó en Gobernación como titular de la Unidad de Enlace, cuando la senadora Olga Sánchez Cordero fue titular de la dependencia.

Todos ellos obtuvieron calificaciones más altas o del mismo nivel que expertos en materia electoral, como consejeros, ex consejeros, magistrados y académicos.